

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1957)

**Rubrik:** Contribución del CICR a los trabajos de las organizaciones internacionales

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## X. CONTRIBUCION DEL CICR A LOS TRABAJOS DE LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

Además de las relaciones constantes que mantiene con la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, el CICR está en contacto con numerosas organizaciones internacionales, gubernamentales o particulares.

El CICR no deja en ningún momento de seguir el desarrollo del derecho humanitario en el mundo y estudia los trabajos de las organizaciones internacionales o particulares en este campo de acción.

Pero es principalmente su actividad en favor de las víctimas de los conflictos, lo que hace que las organizaciones internacionales más variadas se dirijan a él. Recíprocamente, el CICR necesita con frecuencia la colaboración de instituciones internacionales para socorrer a determinadas categorías de seres que sufren y que se han dirigido espontáneamente a nuestra institución.

Estas relaciones se prosiguen en distintos aspectos: intercambio de periódicos y de informes de actividad, entrevistas y consultas recíprocas, envío eventual de observadores a las conferencias y asambleas internacionales, visitas oficiales, etc.

### NACIONES UNIDAS

El 10 de julio de 1957, el Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas, Sr. Dag Hammarskjöld, visitó al Comité Internacional. Confirmaba así el homenaje que había tributado a la Cruz Roja entera cuando, con motivo del « Día Mundial de la Cruz Roja », el 8 de mayo, publicó el mensaje siguiente:

« Hace diez años, la Asamblea General de las Naciones Unidas votó por unanimidad una resolución rindiendo un homenaje mundial al trabajo de las Sociedades de la Cruz Roja, de la Media Luna Roja, y llamando la atención de sus Estados miembros sobre la importancia de prestar ayuda al estable-

cimiento de estas Sociedades nacionales voluntarias y de cooperar con ellas.

Las Sociedades de la Cruz Roja han continuado mereciendo la gratitud de incalculables millones de personas por el trabajo arduo y abnegado que han efectuado para colmar las necesidades de la Humanidad en los momentos de emergencia.

En este décimo mensaje anual, del « Día Mundial de la Cruz Roja », 8 de mayo de 1957, me complazco en hacer resaltar que, en los últimos meses, las Naciones Unidas y la Cruz Roja se han asociado directamente en un trabajo humanitario. El Comité Internacional de la Cruz Roja, previo acuerdo, sirve de cauce, en Hungría, para la distribución de las contribuciones obtenidas, a través de las Naciones Unidas, en favor del pueblo húngaro. La Liga de Sociedades de la Cruz Roja, en su acción de ayuda a los refugiados húngaros, trabaja también en estrecho contacto con el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados. Cuando este año, en el Cercano Oriente, las Naciones Unidas llevaron a cabo el acuerdo para la transferencia de prisioneros de guerra, el Comité Internacional de la Cruz Roja prestó su valiosa ayuda.

Sobre la base de las últimas experiencias deseo, en primer lugar, aprovechar la oportunidad para expresar mi agradecimiento a la Cruz Roja por la habilidad y abnegación de sus innumerables colaboradores durante el trabajo que hemos efectuado juntos.

A estos ejemplos de cooperación directa entre las Naciones Unidas y la Cruz Roja pueden añadirse muchísimas otras acciones de la Cruz Roja en ayuda de todos los pueblos del mundo en caso de urgencia. Por ello deseo rendir sincero y total homenaje a la Cruz Roja, no sólo por cuanto ha hecho conjuntamente con las Naciones Unidas, sino también por su inmenso y tradicional trabajo en servicio de la Humanidad, reconocido universalmente en el « Día Mundial de la Cruz Roja. »

En el transcurso del año a que se refiere el presente informe, la ONU colaboró con el CICR para la realización de la acción de asistencia a Hungría<sup>1</sup>. Fué concluído un acuerdo, en virtud del cual, quedaba encargado el CICR de distribuir los socorros que la ONU pudiese recibir de sus miembros. El texto de este acuerdo ya fué publicado en el informe general sobre la actividad del CICR en Hungría, del que anteriormente hemos hablado. Los contactos necesarios fueron establecidos con la Secretaría General en Nueva York, por intermedio de la Oficina Europea de las Naciones Unidas en Ginebra. El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (FISE) y la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO) también colaboraron en la acción realizada por el CICR<sup>2</sup>.

<sup>1</sup> Véase páginas 21 a 24.

<sup>2</sup> Véase páginas 26 y 27.

Durante el año 1957, el CICR estuvo en relaciones continuas con el Alto Comisionado para los Refugiados. El Comité Internacional estuvo representado en las dos sesiones del Comité Ejecutivo de la UNREF y procedió a numerosos intercambios de opiniones sobre el problema de los niños húngaros que habían abandonado su país a continuación de los acontecimientos de octubre-noviembre de 1956<sup>1</sup>, así como sobre el problema de los refugiados argelinos en Túnez<sup>2</sup>.

Los observadores del CICR asistieron a los trabajos de la 24<sup>a</sup> reunión del Consejo Económico y Social, que se celebró en Ginebra en julio de 1957, así como a los de la X Asamblea Mundial de la Salud.

#### OTRAS ORGANIZACIONES

Al igual que en los años precedentes, el CICR ha colaborado con el Comité Intergubernamental para las Migraciones Europeas (CIME), especialmente, con motivo de los acontecimientos de Egipto<sup>3</sup>, con el Comité Internacional de Medicina y de Farmacia Militares, con la Asociación Médica Mundial y con la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales interesadas en los problemas de migración.

Igualmente, ha estado en relaciones con varias organizaciones más o con instituciones gubernamentales o no gubernamentales, entre las que pueden ser citadas: la Unión Internacional de Protección de la Infancia, la Federación Mundial de Excombatientes, la Federación Internacional para la Protección de las Poblaciones, la Sociedad contra la esclavitud, el Comité Internacional para los « Lieux de Genève »<sup>4</sup>, la Asociación Europea para el estudio del problema de los refugiados, el Servicio Social Internacional, el Rotary Internacional, la Unión Europea de Radiodifusión, la Orden Soberana de Malta, la Alianza Universal de las Uniones Cristianas de Muchachos y Muchachas, el Centro

<sup>1</sup> Véase páginas 46 a 49.

<sup>2</sup> Véase páginas 10 a 14.

<sup>3</sup> Véase página 34.

<sup>4</sup> Que ha pasado a ser la « Organización Internacional de Protección Civil ».

de Información de las Organizaciones Internacionales Católicas, el Consejo Ecuménico de las Iglesias, la Sociedad de Amigos (Quakers), la Agencia Judía para Palestina, el Instituto Internacional de la Paz, el Consejo Mundial de la Paz, la Liga Árabe, la Federación Internacional de Hospitales, la Federación Dental Internacional, el Consejo Internacional de Enfermeras, la Sociedad Internacional para la Protección de los Inválidos, el Comité para la neutralidad de la Medicina, etc.

---